

Wochenblatt für Wilsdruff

Tharandt, Nossen, Siebenlehn und die Umgegenden.

Amtsblatt

für die Kgl. Amtshauptmannschaft Meißen, für das Kgl. Amtsgericht und den Stadtrath zu Wilsdruff,
sowie für das Kgl. Forstrentamt zu Tharandt.

Erscheint wöchentlich dreimal und zwar Dienstags, Donnerstags und Sonnabends. — Bezugspreis vierteljährlich 1 Ml. 30 Pf., durch die Post bezogen 1 Ml. 55 Pf.
Inserate werden Montags, Mittwochs und Freitags bis spätestens Mittags 12 Uhr angenommen. — Insertionspreis 10 Pf. pro dreigespaltenem Corpuszeile.

Druck und Verlag von Martin Berger in Wilsdruff. — Berantwortlich für die Redaktion Martin Berger daselbst.

No. 105.

Dienstag, den 7. September

1897.

Die in Gemäßheit von Art. II § 6 der Allerhöchsten Verordnung vom 21. Juni 1887 — Reichsgesetzblatt S. 245 f. — nach dem Durchschnitte der höchsten Tagespreise des Hauptmarktes Meißen im Monate Juli d. J. festgestellt und um fünf von Hundert erhöhte Vergütung für die von den Gemeinden resp. Quartierwirthen innerhalb der Amtshauptmannschaft im Monate August d. J. an Militär-Pferde zur Bereitstellung gelangte Marschourage beträgt

7 Ml. 56 Pf. für 50 Kilo Hafer,
3 " 78 " 50 " Heu,
2 " 18,4 " 50 " Stroh.

Meißen, am 2. September 1897.

Königliche Amtshauptmannschaft
von Schroeter.

Zwangsvorsteigerung.

Das im Grundbuche auf den Namen der Ernestine Emilie verehel. Sieber geb. Hammer eingetragene Grundstück, bestehend aus Haus mit Garten, Foliium 12 des Grundbuchs, Nr. 12 des Brandkatasters und Nr. 47a und 47b des Flurbuchs für Helbigsdorf, 5,5 Ar groß, geschätzt auf 1500,- Ml., soll im hiesigen Amtsgerichte zwangswise versteigert werden und es ist

der 22. September d. J. Vormittags 10 Uhr
als Versteigerungstermin,

sowie

der 2. Oktober d. J. Vormittags 10 Uhr
als Termin zu Bekündung des Vertheilungsplans

anberaumt worden.

Eine Uebersicht der auf dem Grundstück lastenden Ansprüche und ihres Maßverhältnisses kann in der Gerichtsschreiberei des unterzeichneten Amtsgerichts eingesehen werden.

Wilsdruff, am 24. Juli 1897.

Königliches Amtsgericht.

Dr. Gangloff.

Die nahende Kanzlerkrise.

Bon vorzüglich unterrichteter Seite wird unter dem 2. September geschrieben: Am morgigen Freitag lehrt Fürst Hohenlohe von seinen russischen Gütern nach Berlin zurück, und wenn man der neuerdings mit der Sicherheit eines politischen Orakels auftretenden „Kölner Volksztg.“ Glauben schenken will, würde unmittelbar an seine Ankunft in der Reichshauptstadt die Exposition der Kanzlerkrise knüpfen, wie an das Auftreten des Helden in einem Trauerspiel die Entwicklung einer dramatischen Handlung. Die Frage der Militärstrafrechtsordnung, besonders die Erklärung in der „Nordd. Allgem. Ztg.“, daß der Reichskanzler sich an seine dem Reichstage eröffnete Aussicht auf einen in modernem Geiste gehaltenen Militärstrafprozeß gebunden habe zwischen dem Kaiser und ihm einen tiefsinnigen Schluß geschaffen. Die „Kölner Volksztg.“ scheint die tatsächlich vorliegenden Schwierigkeiten im höchsten Reichsamt dem doch ein wenig durch eine Art von redaktionellem „Schnellfeher“ zu betrachten. Der Zeitpunkt, an dem die schlechende Kanzlerkrise eigentlich alut werden wird, wird erst mit dem Wiederaufzutreten der parlamentarischen Körperschaften gegeben sein. Und die Ursachen dieser Krise liegen viel tiefer begründet, als in einer bestimmten Zeitfrage. Die herausziehenden Neuwahlen zum Reichstage sind es vor allem, welche die heterogenen Elemente in der Reichsregierung auseinander stören, ähnlich wie etwa ein sich immer mehr zusätzender Konfliktfall in der auswärtigen Politik oft scharfe Gegentäufe zwischen den diplomatischen und militärischen Kreisen eines Hofes schafft. Die diplomatische Seite war bisher mehr durch die Reichsregierung, die kriegerische mehr durch das preußische Ministerium vertreten. Seit dem Rücktritt der Herren v. Marshall und v. Bötticher fühlt der Reichskanzler sich vereinzelt und unsicher. Sein zunehmendes Alter macht es ihm schwer, Führung mit den neuen Männern zu nehmen, eine schleppende Empfindung von Müdigkeit und Unlust lädt seine Arbeitsfähigkeit. Daz die Erklärung in der „Nordd. Allgem. Ztg.“ dem greisen Fürsten vom Kaiser verübt worden sein sollte, erscheint schwer glaublich. Fürst Hohenlohe nimmt dem Kaiser gegenüber eine Sonderstellung ein. Was einem anderen Minister vielleicht verdacht werden könnte, macht bei einem Staatsmann von seiner politischen Unabhängigkeit, seinen geistlichen Verdiensten den Eindruck der Selbstverständlichkeit. Der Name Hohenlohe bedeutet an sich schon ein Programm, mit dem selbst an höchster Stelle gerechnet werden mußte. Andererseits ist der Reichskanzler stets ein Politiker der milderen Tonart gewesen, er ist viel zu sehr praktischer Staatsmann, um in irgend einer Frage schroff und unmachig auf seiner persönlichen

Ausicht zu bestehen. Auch auf seiner Seite können keine bemerkenswerthe Zugeständnisse von ihrem Sohnen Badeni erlangt, so die Übernahme des tschechischen Privatgymnasiums in Troppau in die Staatsverwaltung, die Errichtung einer tschechischen Universität und einer tschechischen technischen Hochschule in Mähren für nächstes Jahr u. s. w. Die nächste Sorge des neuen Bundes der Baden'schen Regierung mit den Gruppen der Rechten ist indeß darauf gerichtet, die beim bevorstehenden Wiederzusammentreffen des Reichsrates ernst zu erwartende Obstruktion der deutschen Linken zu brechen, wozu eine geplante Abänderung der parlamentarischen Geschäftsordnung dienen soll; voraussichtlich dürfte die deutsche Opposition alsdann durch einen parlamentarischen Streit antworten.

Iedenfalls müssen sich die Deutschen Österreichs klar darüber sein, daß jetzt ein neuer schwerer Sturm gegen sie heraußzieht, und daß es für sie demnach gilt, den kommenden Ereignissen mit größter Entschlossenheit, Energie und Einigkeit zu begegnen. Es soll von nun an nicht nur ohne die Deutschen, sondern auch gegen sie regiert werden, freilich ein höchst gewagtes Experiment in einem Staatswezen, das seinen getamten Werdegang den Deutschen verbannt und in welchem das deutsche Element noch heute trotz aller ihm bereiteten Widrigkeiten eine Hauptrolle spielt. Daß aber ein solcher Versuch überhaupt gemacht wird, das ist eben das Bezeichnende an der gegenwärtigen Lage in Österreich, und die Deutschen werden gut thun, ihn nicht leicht zu nehmen, sondern seine Abwehr ernsthaft zu betreiben, indem sie ihre Reihen noch selber dem bisher zusammen schließen und mit Zähigkeit und Tapferkeit auch in den ungünstigsten Verhältnissen anstreben. Selbstverständlich gehören die vollsten Sympathien der Reichsdeutschen ihren Stammgenossen jenseits der schwarz-gelben Grenzfähre in diesen für das Deutschthum in der alten Ostmark so ersten Zeiten, und was dem deutschen Volke an moralischer Unterstützung seiner bedrängten österreichischen Brüder genommen ist, dies wird gewiß geleistet werden. Leider steht eine Einmischung der maßgebenden Faktoren in Deutschland zu Gunsten der deutschen Sache in Österreich nicht zu erhoffen, da man sich dort schon mit Rücksicht auf das Bundesverhältnis des Reiches zu dem österreichischen Kaiserstaate ängstlich hält, sich auch nur im entferntesten in innerösterreichische Verhältnisse einzumengen. Doch wird sicherlich schon das bloße Bewußtsein, einen moralischen Rückhalt an den Brüdern „draußen“ im Reiche zu haben, die Deutsch-Oesterreicher in dem bevorstehenden schweren Kampfe gegen das Baden'sche Gewaltregime stärker und stehlen.

Im übrigen erwächst ihnen jetzt dafür eine nicht zu